

W 51

La Unión del Matadero

ÓRGANO DE LA JUVENTUD DEL MATADERO

Año II

Madrid, 1 de julio de 1938.—Redacción Fernanflor, 6

Núm. 14

EDITORIAL

Salimos hoy a la luz pública con la falta del número del día 15 de junio como habrán notado nuestros compañeros; claro que no ha sido culpa nuestra, sino de causas que algún día se enterarán, por ser muy necesario a los compañeros del frente y que comprendemos que esa falta ha ocasionado una gran falta de contacto con los componentes del Ejército popular que están defendiendo a nuestra patria de la invasión extranjera.

Por medio de estas líneas queremos también comunicar a nuestros lectores o compañeros que nuestra periódico debe de salir de ahora en adelante más rico y ameno en la colaboración de todo aquel joven que quiera educarse, y principalmente jóvenes socialistas unificados que deben ser los primeros en seguir las normas de nuestra organización: "Educar, organizar y unir a toda la Juventud", pues no basta a veces empuñar un fusil para destrozar al fascismo, sino que también se le destroza con una herramienta y con el afán de aprender y enseñando a todos los que nos rodean, recordando siempre las palabras de Lenin: "La mejor Revolución es la de aprender y emanciparse".

Nosotros, jóvenes marxistas, debemos de llevar a la práctica estos consejos y enseñanzas de un maestro querido por todos los trabajadores, y para ello nada más fácil que por medio de nuestro orientar y dar ejemplos e iniciativas de cómo debemos de comportarnos los jóvenes en esta guerra marcándolas en este juvenil periódico.

Así, que esperamos que las líneas de la UNION DEL MATADERO se vean de ahora en adelante concurridas con firmas de jóvenes, que con sus orientaciones e iniciativas, puedan ayudar a emancipar a todos los jóvenes esta tarea la deben de tener como muy necesaria los jóvenes socialistas unificados, ya que para ello militan en una organización que por lema y directriz lleva la de enseñar, emancipar y unir a toda la juventud.

Un ejemplo digno de imitar es el de que os damos en este número y en el venidero—ya que en éste no caben—en el que verán nuestros lectores la gran colaboración que lleva de compañeros que se encuentran en los frentes y compañeras que se encuentran en la retaguardia y esto a nosotros nos anima mucho, pues vemos en ello lo necesario que es tener un estrecho contacto la vanguardia con la retaguardia.

Quiero recalcar que de aquí en adelante es necesario que nuestro periódico sea un portavoz de la juventud y no un boletín vulgar, como hasta la fecha ha sido, y para ello nada más necesario, que se vean colaboradores juveniles, que son los que están demostrando, con ejemplo, que a veces no son los años los que enseñan, sino el impetu de la sangre joven la que domina.

Así que, compañeros, jóvenes del Matadero todos a colaborar en la UNION DEL MATADERO, sin distinción de matiz o ideología política, y si mirando de enseñar y educar a toda la juventud.

Para los compañeros de la casa frutos

Recogiendo los buenos y acertados conceptos de la compañera Isabel Alcaide, escribo estas líneas para su publicación: si lo estiman conveniente.

Por cariño hacia vosotros, y en beneficio a la lucha que sostenemos, he de ser un fiel vigilante de esa materia prima que tanto beneficio viene originando a nuestros hermanos que luchando caen he-

ridos, porque hemos de tener en cuenta que lo mismo luchan los que su con esfuerzo realizan trabajos tan importantes como lo es el de la fabricación del material sanitario, suturas quirúrgicas, que los de fabricación de otros materiales de guerra. Por esto recojo el consejo que en su artículo LA UNION DEL MATADERO publica, con el mayor cariño, y dispuesto a ayudar tal y como se merecen esos compañeros que con tanta fe antifascista han desarrollado sus trabajos en ese producto tan necesario. Así que, compañeros, seguid trabajando para ayudar a los soldados

¿Qué pide la juventud obrera?

La Conferencia Provincial de la J. S. U. de Madrid condensó dos necesidades y aspiraciones de la juventud obrera en las siguientes resoluciones que han sido presentadas a la A. J. A. para que sean adoptadas por toda la juventud:

1.^a Hacer una revisión de los salarios que perciben los jóvenes obreros en las distintas profesiones, y elevar éstos para que estén más en consonancia con el precio de las subsistencias.

2.^a Que por parte de los Sindicatos se vaya a la clasificación de las categorías en el trabajo, sin tener en cuenta ni la edad ni el sexo, que los salarios se ajusten a la cantidad y calidad de la producción, estableciendo el principio de cada uno, según su trabajo, como un medio, además, de estimular el aumento para la producción de guerra.

3.^a Los Sindicatos y las Organizaciones de la Alianza Juvenil Antifascista, de acuerdo con la ayuda de los órganos del Estado y de los Municipios, promuevan la creación de escuelas profesionales, donde acudan los jóvenes de ambos sexos para su preparación e incorporación al trabajo.

4.^a Los Sindicatos, en vez de frenar la incorporación de la mujer a la producción, afronten seriamente esta cuestión y tomen las medidas necesarias para que los mujeres ocupen los puestos de los hombres útiles para el frente, las fábricas.

5.^a Hasta ahora los aprendices han venido siendo los "botones" o "chicos de recados". Pedimos que desaparezca esta situación y que se les instruya rápidamente en el oficio para sustituir a los hombres movilizados y realizar tareas más útiles para la producción.

6.^a Cuidar más de nuestros jóvenes obreros y obreras en nuestras fábricas, talleres y demás lugares de producción, atendiendo más las necesidades de la higiene, alimentación y cultura; dotando a estos lugares de duchas, de bibliotecas, escuelas, comedores, etc."

del pueblo, que sin horas ni jornada, con barro hasta las rodillas o tostándose bajo el sol, cumplen su misión histórica de aplastar al fascismo librándo a España de la invasión extranjera.

Salud y República.

Arsenio GASCO

Declaración que un joven ha dado al ingresar en la J. S. U.

"El fascismo pretende someter mi patria a una brutal dictadura. Los ejércitos extranjeros alemán e italiano siembran el terror y la muerte. Aviones de esas potencias extranjeras destruyen nuestras ciudades, pretendiendo intimidarnos, y asesinan a nuestros padres, a nuestros hermanos, a nuestras novias, a nuestras compañeras, cuyos cadáveres sangrantes piden venganza.

Yo sé que si el fascismo vence en mi patria me espera nuevamente una vida de miseria y opresión. Que nuevamente la tierra pasará a manos de los grandes señores y nosotros trabajaremos por salarios miserables. Que en las ciudades se privará a la juventud obrera de todos los derechos, y los grandes capitalistas la explotarán inhumanamente. Que los Institutos de Segunda Enseñanza y los Universidades sólo se abrirán para los hijos de los ricos...

Por eso MI CAMINO NO PUEDE SER OTRO QUE EL DE Luchar SIN DESMAYOS PARA EXPULSOR AL INVASOR Y ASENTAR UNA PATRIA LIBRE QUE RECONOZCA MIS DERECHOS DE JOVEN, QUE ME DE POSIBILIDADES DE ESTUDIAR Y TRABAJAR, DE RECONSTRUIR MI PORVENIR, DE VIVIR UNA VIDA FELIZ.

Y para eso, para luchar contra el fascismo bárbaro, para mantener mis derechos y conquistar otros nuevos, YO PIDO MI INGRESO EN LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS, dispuesto a ser un militante leal y disciplinado, dispuesto a todos los sacrificios."

Lo que debe ser un joven socialista unificado

Un joven socialista unificado debe seguir siempre lo que su organización le ha marcado en la Conferencia de Valencia, y posterior en la de Madrid, celebrada en la Casa del Pueblo el 3, 4 y 5 de junio.

Los jóvenes socialistas unificados deben ser los primeros en la lucha contra el fascismo, comprendiendo que no sólo es su enemigo sino que lo es también de los jóvenes anarquistas, libertarios, sindicalistas y republicanos, y también enemigo de la clase trabajadora en general.

En segundo término todo joven socialista unificado debe ser digno de llevar en el bolsillo el carnet, recordando el lema siguiente: "el carnet no hace al hombre, es el hombre el que hace al carnet". Debes también de llevar el carnet al corriente de pago, acudir a las llamadas que le haga la organización, ya sea en reuniones, conferencias o asambleas.

Debe también ser el primero en las brigadas de choque que se formen en el campo, taller o fabrica. En el Ejército, el primero en el combate; el primero en enseñar a los analfabetos, en educar, organizar y unir a los soldados, marcándose él mismo la disciplina que todo soldado del Ejército popular debe de disponer.

También debe ser un activista en los lugares de trabajo, brigadas, cuarteles y Hogares del Soldado y Clubs de Batallón y compañías, sea fortalecida la Alianza Juvenil Antifascista, reforzándola a la vez con el máximo cariño, ya que es la que vela por los intereses de la Juventud Española Antifascista. También reforzará el Frente Popular, que es uno de los puntales más firmes de la victoria, y por lo cual hemos de cuidarle como a las niñas de nuestros

ojos, ya que si no se reforzase no vendría la victoria del pueblo español.

Todas estas modestas consignas y tareas deben de ser llevadas a la práctica por todo joven socialista unificado, para no hacer de menos a su organización, la cual desde el primer momento ha dado y dará todo lo necesario en bien de la causa, que el pueblo español está llevando a cabo para que los alemanes e italianos no imperen en la España, que desde tiempos muy remotos, ha demostrado que no quiere estar gobernada por países extranjeros.

Jesús LACOSTA



Este mes nuestro cuadro de emulación ha tenido muy pocas suscripciones, y es preciso que se mejore el alta, ya que deben de comprender todos los compañeros el esfuerzo que hemos de realizar para que nuestro órgano pueda salir a la luz pública. También por primera vez nos dirigimos a los compañeros que se encuentran en los frentes para que, al ser posible, nos ayuden de vez en cuando, ya que muchos compañeros deben comprender que el gasto que hemos de realizar (ya que el franqueo lo hemos de pagar nosotros) es de nuestra agotada Caja.

Es necesario que todos los compañeros, ya sean del frente o de la retaguardia, nos ayuden bien como ya decimos más arriba por medio de donativos, cuestaciones o suscripciones mensuales, como igualmente por medio de iniciativas, artículos u orientaciones, como lo hacen en este número y en el venidero varios compañeros, haciendo que nuestro periódico juvenil sea ameno y sea acogido con cariño por todos los jóvenes.

Esperamos que sepáis comprendernos estas líneas e inmediatamente hagáis una modesta aportación, bien transitoria o mensual.

Carta que los compañeros de Sonseca dirigen al grupo Matadero de la J. S. U.

Camarada Lacosta: Salud. Después de saludarte y mandar un saludo para todos los compañeros, que deseo se lo mandes en nombre nuestro por medio de nuestro periódico, lo mismo a los que se encuentren en la retaguardia como a los que estén en filas, pasamos a decirte lo siguiente:

Habiendo recibido dos periódicos, del cual vemos que tú te tomas mucho interés por insertar en sus páginas buenos consejos y bastantes orientaciones para los jóvenes del Matadero y darnos un ejemplo a los que nos llamamos antiguos y ahora tenemos hijos, la mayoría, y nos damos cuenta de que hemos perdido el tiempo en bares, cines y juergas, te felicitamos por el hecho tan magnífico de ir abriendo los ojos de la juventud para que en su día tengan un hogar confortable y unos hijos sanos; y al mismo tiempo pasamos a manifestarte que habiendo leído un artículo del compañero Alcaide, referente a las materias primas de las tripas, de que los compañeros que estamos trabajando en los frentes no las tiremos y las guardemos, desearíamos que por medio de ese periódico dijeras al camarada Alcaide y a la Sociedad de triperos que nosotros ya nos parece una molestia el volver a insistir, pues entre cartas y recados llevamos diez avisos, y no sólo no vienen a por ellas sino que no se han dignado el contestarnos, y es una pena; pues aquí tenemos dos mil y pico de tripas y hemos hecho un gasto considerable de sal, de la que tan faltos hemos estado, y están expuestas a echarse a perder. También te marjamos veinticinco pesetas para ayuda del periódico. Salud a todos los compañeros.

¡Viva la República y vivan los españoles antifascistas!

Sonseca, 23 de junio de 1938.

Emilio Sangar y José MATEO



DEBERES QUE LA VICTORIA EXIGE

En estos momentos difíciles porque atraviesa nuestra querida patria, en que el fascismo invasor acumula todo el material de guerra construido en Alemania e Italia con el fin de aniquilar a nuestro pueblo y arrebatarnos nuestras libertades, nuestras conquistas y mejoras a costa de sacrificios, es preciso que todo nosotros, tanto los que estamos en las trincheras como los que trabajan en la retaguardia, nos aprestemos a dar la batalla definitiva al fascismo criminal e invasor.

¿Cómo?

Los que estamos en las trincheras, con las armas en la mano, con ánimo sereno y dispuestos a dar la última gota de sangre antes que dar un palmo de terreno al enemigo y los que trabajan en la retaguardia produciendo sin descanso el material de guerra que sus hermanos de clase en las trincheras necesitan para no tener que ceder ante la brutal ofensiva del enemigo extranjero.

Han de tener en cuenta los camaradas que trabajan en la retaguardia que para sus hermanos del frente no hay horas limitadas, y todos son sacrificios, pues si la guerra exige que hay que combatir de día o de noche, sin descanso (como ahora sucede), no podemos ni debemos discutir, sino cumplir ciegamente las órdenes del Mando en defensa de nuestra independencia, y ellos deben seguir nuestro ejemplo y nuestros sacrificios.

Por eso, compañeros del Matadero, yo creo que ha llegado la hora en que se haga algo por la causa y que a todos los jóvenes que todavía quedan allí se busque la manera de poder acoplarlos en las fábricas y talleres de material de guerra, porque es vergonzoso el cuadro que vemos nosotros cada vez que vamos de permiso y ver a todos con las manos en los bolsillos...

Así que, camaradas de la J. S. U., vosotros sois los llamados a solucionar este pequeño, pero al mismo tiempo grande artículo, que os envía un combatiente que todo lo da por la causa, y no creáis que en mi pensamiento estas líneas son de insulto, no es más que la realidad, que para todo buen español que quiere ser libre. Salud y victoria.

Pedro CRESPO

Cabo de la 53 Brigada. Compañía de especialidades.

La fatídica "no intervención"

Se ha presentado en Ginebra la España republicana, a defender sus derechos para no ser alemana. Nuestro ministro de Estado les dijo con gallardía: no queremos componendas que España no las querría. Como buena democracia y noble a sus compromisos, allí fué a pedir justicia y caso no se la hizo. Con Ginebra y sin Ginebra España libre será, así lo piden sus hijos que la quieren de verdad. Mussolini quiere a Franco el que gane la batalla, a traidores y extranjeros les eharemos de España. Es la orden del Gobierno resistir para vencer, para echar a los fascistas porque ese es nuestro deber. Sociedad de las Naciones que a España quieres matar, nuestros leales soldados ellos la defenderán. Con toda no intervención dice España la verdad, y lo sepan las naciones que no quieren ayudar. Antes de ir a Ginebra, Chamberlain firmó un acuerdo con Mussolini, el farruco, en contra de nuestro pueblo. Mussolini ha dicho al mundo que defenderá la paz, y España no le creemos aunque diga la verdad. También decía que a España

tropas ya no metería, y engañando a sus amigos a montones los traía. Lo mismo trajo aviones con artillería y moros, y España leal se encarga el evacuarlos a todos. Por Aragón, por el Centro, Levante y Andalucía, luchan los bravos soldados con arrojo y valentía. Lo mismo que por el Norte lucharon nuestros soldados, por amor a nuestra España los valientes asturianos. Luchar, queridos soldados, con valor hasta acabar, la victoria será nuestra, nadie lo puede dudar. Noble España, tú que luchas por bien del mundo leal, todos te defenderemos para nuestro bienestar. España no des cobijo a tus traidores soldados, te juraron defenderte y después te traicionaron. Trabajadores que estamos al servicio en retaguardia, no nos duele trabajar por bien de nuestra vanguardia. Soldado que con el pecho a España leal defiendes, no abandones la trinchera si es que de veras la quieres. Gloria a todos los caídos que han luchado por la paz, nosotros te vengaremos, queremos la libertad. Luchar, queridos soldados, para evacuar extranjeros, y será de esta manera que con ellos acabemos.

A mi hijo caído en el frente

Naciste hijo, querido,
naciste de mis entrañas,
con orgullo lo pronuncio
y se me desgarró el alma.
Brotó tu sangre aquel día
del Cuartel de la Montaña,
y aún diste sangre para otro
pues a ti aún te sobraba.
Eras sano y eras fuerte,
jera muy grande tu alma!,
eras, como comunista,
alma desinteresada.
Cuando ya te repusiste
saliste a Santa Olalla,
lucnaste como se lucha,
con entereza, con saña,
sacrificándolo todo
por defender a tu PATRIA.
Descansaste siete días
y estaba en vilo tu alma;
decías que hacías falta
en los campos de batalla.
Y volviste para el frente,
a Robledo de Chavela,
y allí dejastes tu vida
clavada en una trinchera,
pues una bala traidora
te hizo caer en la tierra.
¡Descansa en paz, hijo mío!,
tu muerte será vengada,
lo han jurado tus compañeros
que defienden nuestra España,
luchando como leones
para salvar a su PATRIA.
¡Descansen todos los caídos
que murieron por la causa!
¡Descansa en paz, hijo mío!,
que los hombres no se acaban,
sobran para defenderla.
Nos sobran hombres y armas,
y si ellos se agotasen
tu MADRE empuñará el arma,
y dará antes su vida,
como tú la enseñaras,
morirá en una trinchera
defendiendo nuestra causa;
que AGUSTINA DE ARAGON
también defendió su PATRIA
La madre de Salvador ZURRO GIRALDA

CORREO

Camarada Alfonso Morán: Recibimos tu donativo, te damos las gracias por haber comprendido nuestros deseos.

Camaradas de Sonseca: Se recibió vuestra carta, esperamos nos aclaréis lo del donativo y por qué conducto lo habéis mandado.

Camarada Andrés García: Recibimos tu carta y artículo, el cual se publicará en el número próximo, como igualmente el recibido del camarada Antonio Boto y el del compañero Pedro Crespo, Ramón Pintado y el que se refiere a la política internacional, titulado "Recordando", de Frano Vicci y las poesías de Luisa Cano y Feliciano Gómez.

Comunicamos al camarada Angel Blanco que a la mayor brevedad posible se pase por nuestra redacción o se entreviste con el camarada al cual entregó su artículo.

Se ha abierto una suscripción pro extraordinario LA UNION DEL MATADERO con motivo del 11 aniversario de nuestra guerra de Independencia.

A dicha suscripción pueden cooperar todo aquel compañero que quiera dar algún donativo para el periódico, que va dedicado a los compañeros del frente.

¡Vivan los bravos soldados
de nuestra España leal,
saludo a todos los frentes
y viva la libertad!

Lorenzo GALINDO

El compañero Mesón nos informó de los siguientes puntos:

¡¡NUESTRA PATRIA ESTA INVADIDA!!

Una gran parte de nuestra patria está invadida por italianos y alemanes. Los invasores que mancharon con sus pisadas nuestras tierras queridas, que se apoderarán de nuestras fábricas y nuestras minas, que disponen ya de parte de las riquezas de nuestro país, pretenden hacer de nuestro pueblo una colonia. Italia y Alemania destruyen por los medios más salvajes nuestras casas y nuestras ciudades, llevando la muerte a los rincones más apartados. Frente a ellos se levanta una muralla de pechos jóvenes dispuestos a vencer cueste lo que cueste. Ni nos repartiremos nuestra tierra con los invasores ni consentiremos que Italia ni Alemania nos la arrebaten. Los jóvenes españoles estamos dispuestos a luchar hasta la victoria final, para hacer que España sea de los españoles. La J. S. U. no tiene en estos momentos más ideología ni más interés que la defensa de la República y la independencia de nuestra patria.

Por España y por la República, por una vida de cultura y trabajo, redoblemos nuestro esfuerzo, nuestro entusiasmo y nuestro heroísmo.

¡¡FORTALECEREMOS EL CARACTER EDUCATIVO DE NUESTRA FEDERACION!!

Para aumentar la capacidad combativa y de trabajo de los jóvenes madrileños elevar su nivel cultural y técnico, nos proponemos fortalecer el carácter educativo de nuestra Federación. Haremos que cada joven encuentre en la J. S. U. la mejor escuela para preparación. Sabemos que al proporcionar a los jóvenes los conocimientos necesarios para el estudio y el dominio de la técnica y de las armas, les ponemos en condiciones de luchar mejor contra los invasores, de conquistar con el menor sacrificio la victoria de nuestro pueblo. En las fábricas, en los talleres y en el campo los jóvenes necesitan educarse, perfeccionarse en sus oficios. Es una tarea de honor de todos nuestros clubs, de nuestras escuelas, y en general, de toda nuestra Federación, la educación de todos estos jóvenes.

¡¡A IGUAL TRABAJO IGUAL SALARIO!!

La juventud madrileña que no escatima esfuerzo ni sacrificio en la lucha, quiere acabar con la injusticia de que a los jóvenes se les pague su trabajo según su edad y no según lo que producen. Una vez más, pedimos "a igual trabajo igual salario". En relación con las muchachas a cuya preparación e incorporación al trabajo debemos de dedicar la mayor atención, también es necesario que los salarios correspondan a la producción y no al sexo ni a la edad.

¿Cómo luchar para conseguir esto? Sólo en un sentido positivo y beneficioso para la causa de nuestro pueblo. Intensificando y mejorando la producción, cuidando de la maquinaria, perfeccionándose profesionalmente, demostrando prácticamente la capacidad de la juventud obrera, conquis-

Se ha celebrado la Conferencia Provincial de la J. S. U. de la cual hacemos un breve resumen

tando con la misma abnegación que nuestros combatientes la mejor calificación en el trabajo.

¡¡LA RECOLECCION Y LA JUVENTUD!!

La juventud tiene que colaborar activamente en la recolección de cereales. La falta de brazos que produce la movilización de quintas ha de ser compensada con un mayor esfuerzo de la juventud. Cada joven, muchachos y muchachas, deben tener el orgullo de participar en la recolección. Las Brigadas de Choque en el campo aseguran la alimentación de nuestros combatientes de nuestras mujeres y de nuestros niños. El Ejército también puede ayudar a la recolección. Nuestros combatientes saben también participar en la gran batalla que significa la recolección. Nuestros soldados saben empuñar con una mano la hoz y con la otra el fusil. Por algo son los mejores hijos de nuestro pueblo, héroes en la lucha y héroes en el trabajo, magníficos defensores de Madrid.

¡¡UNIDAD DE HIERRO!!

Todas estas tareas no son exclusivas de la J. S. U., son comunes a toda la juventud. Basta con desear la independencia de España para trabajar y luchar con ale-

gría frente a los invasores. Unidad de hierro para la realización de todas las tareas que impone la guerra; esta debe ser la precaución principal de toda la juventud española. Unidad para hacer más fuerte nuestra resistencia, para forjar un Ejército de héroes.

La defensa de Madrid, que es la defensa de España, nos exige esta unidad. El invasor sigue dirigiendo sus miradas a Madrid. Nadie piense que nuestra bella ciudad ya no corre peligro. Madrid será siempre nuestro, no es porque el enemigo no dejara de codiciarlo, sino porque nosotros sobremos defenderle cada vez con mayor entusiasmo. Hoy más que nunca debemos hacer de la A. J. A. el órgano de Unidad que movilice a toda la juventud española sin distinción de ideas ni organización, para la defensa de la República y de la independencia de España. La A. J. A. debe provocar en toda la juventud una verdadera ola de entusiasmo y de amor patriótico. Enarbolando la bandera de nuestra independencia, de nuestras tradiciones de luchar por la independencia de los gestos más heroicas del pueblo español. La A. J. A. ha de lanzar a toda la juventud al combate contra italianos y alemanes que pretenden arrebatararnos nuestra tierra.

¡VIVA EL EJERCITO POPULAR!

¡VIVA LA ALIANZA JUVENIL ANTI-FASCISTA!

¡VIVA LA JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA!

¡VIVA ESPAÑA LIBRE DEL INVASOR!

